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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Sin muchos cambios la integración de la Jucopo en el Congreso para el tercer y 
último año Legislativo 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/19/sin-muchos-cambios-la-integracion-de-la-jucopo-
en-el-congreso-para-el-tercer-y-ultimo-ano-legislativo/ 
Para el tercer año Legislativo, la Junta de Coordinación Política (Jucopo) máximo órgano 
del Congreso local, quedó distribuida sin muchos cambios solo con la integración de la 
perredista Guadalupe Díaz Chagolla y el diputado de la bancada de Movimiento Ciudadano, 
Oscar Escobar Ledesma. Al interior del Congreso, habrá nueve grupos parlamentarios tras 
la adhesión del partido Movimienro Ciudadano integrado por dos diputados, Escobar 
Ledesma y el ex perredista, Víctor Manríquez González. El pasado 19 de febrero, la 
presidenta de la Mesa Directiva del Congreso, Laura Ivonne Pantoja Abascal firmó el 
documento con la reestructuración de la Junta de Coordinación Política para el retorno de 
los diputados este 21 de febrero cuando se reanudarán las sesiones en el pleno, después 
de más de un mes de vacaciones.  
 
En desacato el Congreso del estado por incumplir sentencia de la SCJN sobre la Ley 
de Educación 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/19/en-desacato-el-congreso-del-estado-por-
incumplir-sentencia-de-la-scjn-sobre-la-ley-de-educacion/ 
https://www.changoonga.com/2024/02/15/acepta-diputada-congreso-michoacan-ha-
desacatado-orden-de-scjn-sobre-comunidades-indigenas 
El Congreso del Estado de Michoacán incurrió en desacato por incumplir con la sentencia 
de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), sobre la aplicación de distintas 
consultas a los grupos de personas con discapacidad, afromexicanos e indígenas de la Ley 
de Educación. Así lo reconoció la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, 
Laura Ivonne Pantoja Abascal durante entrevista con los medios de comunicación, quien 
adelantó que en el retorno de los diputados para concluir el tercer y último año Legislativo 
sus homólogos priorizarán realizar las consultas a estos tres grupos vulnerables para evitar 
ser sancionados. Las consultas se estarán realizando por una consultora del Estado de 
Oaxaca con una inversión de alrededor de 6 millones de pesos que fueron aprobados en 
diciembre del año pasado por la 75 Legislatura. 
 
Boletines: 
 
Juan Carlos Barragán busca por ley garantizar programa de apoyo a familias de 
menores con cáncer  
El diputado Juan Carlos Barragán Vélez, presentó la iniciativa de reforma para elevar a 
derecho humano constitucional el programa para el Bienestar de Familias Cuidadoras de 
Niñas y Niños con Cáncer, que entrega apoyos económicos. Lo anterior, tomando como 
ejemplo las iniciativas presentadas por el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien 
logró que se reconozcan como derechos humanos las pensiones a adultos mayores y las 
becas para estudiantes. 
 
Labor del Ejército Mexicano, trascendental para el bien de México: Ivonne Pantoja 
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“La labor que día a día realizan las Fuerzas Armadas es trascendental para la vida de las y 
los mexicanos”, afirmó la diputada Ivonne Pantoja Abascal, presidenta de la Mesa Directiva 
del Congreso del Estado, en el marco del Día del Ejército Mexicano. Con la representación 
de la 75 legislatura, la diputada local felicitó a las y los integrantes del Ejército Mexicano, a 
quienes reiteró el compromiso y respaldo del Poder Legislativo, para coadyuvar en lo 
necesario a fin de que cuenten con mejores condiciones laborales en beneficio de ellos y 
sus familias. 
 
Poder Legislativo, sede de Conversatorio con integrantes del Parlamento Juvenil 
Universitario 
Al destacar la importancia de generar espacios de discusión, análisis y debate, que 
permitan una perspectiva más amplia de las inquietudes de la juventud michoacana, los 
diputados Reyes Galindo y Brenda Fraga, encabezaron el Conversatorio convocado con 
los 44 integrantes del Parlamento Juvenil Universitario. Acompañados en el panel por el 
director de la Facultad de Historia de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, 
Igor Cerda Farías; así como del alumno Emir Abdallán Morales Guzmán, representante de 
la Federación Nicolaita Universitaria Democrática, los legisladores -coordinador e integrante 
de la fracción parlamentaria del Partido del Trabajo (PT)-, se dirigieron a los estudiantes de 
universidades públicas para invitarlos a ser parte activa en la toma de las decisiones 
políticas de la entidad. 
 
La unión y la fuerza son posibles cuando el fin es el beneficio de Michoacán: Gloria 
Tapia 
La unión y la fuerza son posibles cuando el fin central que nos impulsa es el beneficio de 
Michoacán y su gente, retomar el rumbo para esta generosa tierra, recalcó la diputada 
Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario 
Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La Diputada por el Distrito de 
Zitácuaro, dijo que como legisladora ha tenido siempre en el centro de su actividad el bien 
común, tanto para la atención de los temas legislativos, como para las tareas de gestión y 
apoyo a las y los ciudadanos. 
 
Continuará Julieta Gallardo en ruta de apoyo al campo michoacano 
La diputada por el Distrito de Puruándiro en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado, 
Julieta Gallardo Mora, refrendó su compromiso de trabajar y apoyar al campo michoacano 
desde su labor como legislador y frente al castigo que éste ha venido sufriendo a lo largo 
de este gobierno. “Uno de los bastiones de la economía no sólo de mi Distrito sino de todo 
el estado de Michoacán es el campo. El campo, las mujeres y los hombres que trabajan en 
el mismo, son un pilar fundamental de nuestra economía”, recalcó. 
 
Inaceptable que niñas y niños puedan concebir como normal la violencia familiar: 
Lupita Díaz 
Resulta inaceptable que como sociedad se tolere la posibilidad de que niñas y niños puedan 
concebir como normal la violencia familiar, por ser una problemática en la que subsisten 
diariamente, recalcó la diputada Guadalupe Díaz Chagolla, integrante de la Comisión de 
Protección a la Niñez y la Adolescencia de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. 
La también coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática 
afirmó que como sociedad somos corresponsables de detectar señales de violencia contra 
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un menor, actuar en consecuencia y denunciar, máxime cuando éstas se dan dentro del 
lugar que debiera ser más seguro, como lo es su hogar. 
 
En la ola naranja, sabemos que la fuerza de los jóvenes transformará el país: Víctor 
Manríquez 
En la ola naranja, sabemos que la fuerza de las y los jóvenes es el motor para la 
transformación del país, en donde lo nuevo refresque y de un nuevo sentido a la manera 
en que se han venido haciendo las cosas, recalcó el diputado Víctor Manríquez González, 
integrante del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano en la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. El legislador apuntó que es claro que nuestro país precisa de lo nuevo 
para generar nuevos escenarios de una transformación verdadera, en donde sean las 
capacidades, las ideas y la fuerza de las personas las protagonistas. 
 
No nos van a detener, hoy y mañana seguiremos caminando de la mano de la gente: 
Mónica Valdez 
"No nos van a detener, hoy y mañana seguiremos caminando de la mano de la gente, 
trabajando para ella y consolidando la transformación en nuestro querido Zacapu", recalcó 
la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante de la LXXV Legislatura del Congreso del 
Estado. La diputada de Morena acudió al Chamizal para apoyar a las y los habitantes del 
lugar para el mejoramiento de espacios, lo que abonará a la seguridad y calidad de vida de 
sus habitantes. 
 
Víctor Zurita continúa recorridos por el Distrito 10 de Morelia y resuelve gestiones 
Para seguir apoyando a las familias morelianas, el diputado Víctor Zurita Ortiz continúa 
recorriendo diversas colonias y comunidades del Distrito 10 de Morelia, en donde la 
población denuncia la escasez y mala calidad en el servicio de agua potable, y la mejora 
diversos servicios básicos, lo que frena el desarrollo de cada lugar. Durante estos recorridos 
el diputado integrante del Grupo Parlamentario de Morena esta llevando la Caravana de 
Servicios que promueve gracias a la que se brinda atención directa y gratuita a la 
ciudadanía, además se resolver distintas gestiones que día a día le realizan. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Evidente, hartazgo por ataques a la democracia: Hernández Peña  
https://www.quadratin.com.mx/politica/evidente-hartazgo-por-ataques-a-la-democracia-
hernandez-pena/ 
La marcha ciudadana que tuvo lugar el pasado domingo, ha sido un contundente reflejo del 
profundo hartazgo que atraviesa la población mexicana frente a los reiterados embates del 
presidente AMLO contra los pilares de nuestra democracia y los derechos fundamentales 
de la nación. De acuerdo con un comunicado de prensa, así lo manifestó el diputado local 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Hernández Peña, quien se sumó al 
coro de voces michoacanas en la marcha por la defensa de las instituciones democráticas, 
como el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Poder Judicial, con el objetivo de prevenir la 
consolidación de un régimen dictatorial en el país. 
 
Julieta García a la cabeza en la preferencia de los votantes en Lázaro Cárdenas 
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https://indiciomich.com/julieta-garcia-a-la-cabeza-en-la-preferencia-de-los-votantes-en-
lazaro-cardenas/ 
La aspirante a la precandidatura a la presidencia de Lázaro Cárdenas, Julieta García 
Zepeda, se posiciona como el perfil con mayor preferencia entre los habitantes del 
municipio portuario. La encuesta realizada por “PolicyMetria” publicada el pasado 12 de 
febrero, ponen a la diputada local con una preferencia del voto del 20.77% por encima de 
sus dos más cercanos competidores. 
 
Celebra Alfonso Martínez defensa del INE y de las instituciones 
https://moreliactiva.com/celebra-alfonso-martinez-defensa-del-ine-y-de-las-instituciones/ 
El Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, celebró la participación de cientos de 
miles de personas a las marchas que se convocaron en las principales ciudades del país, 
para defender al INE y a las instituciones que garantizan la vida democrática de México. 
Entrevistado al término del evento conmemorativo del Día del Ejército Mexicano, Alfonso 
Martínez se mostró contento por la gran participación ciudadana, pese a los intentos del 
Gobierno Federal y algunos estados por tratar de desestimar la convocatoria.  
 
Aplaza PRD definición de candidaturas a ayuntamientos y diputaciones  
https://www.quadratin.com.mx/politica/aplaza-prd-definicion-de-candidaturas-a-
ayuntamientos-y-diputaciones/ 
https://postdata.news/en-definicion-de-candidatos-a-diputados-pluris-del-prd-no-hubo-
imposiciones-octavio-ocampo/ 
https://indiciomich.com/prd-prepara-candidaturas-locales/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/19/en-4-municipios-prd-aplicara-encuestas-para-
definir-candidatos-llevan-avance-de-70-en-municipios/ 
Además de que sigue pendiente la definición de la candidatura federal por el distrito de 
Pátzcuaro, el PRD en Michoacán postergó hasta el 25 de febrero la definición de quiénes 
serán sus candidatos a los gobiernos municipales y a diputaciones locales, para las 
elecciones del 2 de junio. El presidente estatal del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo, 
informó a Quadratín que este domingo 18 de febrero el Consejo Estatal, máximo órgano de 
gobierno de los perredistas tomó la decisión de decretar un receso en la sesión celebrada 
en la que se definirían a los candidatos, esto para terminar de generar acuerdos que les 
permitan salir unidos.  
 
El corazón de México está con AMLO: Reginaldo Sandoval 
https://indiciomich.com/el-corazon-de-mexico-esta-con-amlo-reginaldo-sandoval/ 
El Comisionado Político Nacional del Partido del Trabajo en Michoacán, Reginaldo 
Sandoval Flores, advirtió que la denominada marcha rosa, fue un ejercicio con la intención 
exclusiva de denostar y atacar injustamente al presidente Andrés Manuel López Obrador, 
lo que auguró los hundirá más en el ánimo de las preferencias electorales. Sandoval Flores 
calificó esta marcha como una disputa por la percepción, pues no gozan del arropo real de 
la población, y expresó que “lo que vimos ayer en la marcha es el movimiento de la 
oposición que busca endilgarse las banderas de la izquierda para disputar la percepción, 
pero está claro que el corazón de México está con la Dra. Claudia Sheimbaum”. 
 
Urge atención a escasez de agua en Morelia: Torres Piña  
https://www.quadratin.com.mx/politica/urge-atencion-a-escasez-de-agua-en-morelia-
torres-pina/ 
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https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/urge-atencion-a-escasez-de-agua-en-
morelia-torres-pina/ 
La capital michoacana se enfrenta a la peor crisis en el suministro de agua que se haya 
visto al paso de las últimas décadas, advirtió el promotor de los Comités de Defensa de la 
Cuarta Transformación en Michoacán, Carlos Torres Piña, luego de remarcar que cerca de 
80 colonias de Morelia se enfrentan a problemas en el suministro del líquido vital. De 
acuerdo con un comunicado de prensa, esto, luego de emprender una gira por las colonias 
Lomas del Punhuato, 12 de Diciembre, Nicolás Romero y Vicente Lombardo, donde sus 
vecinas y vecinos demandaron acceso a servicios básicos, entre ellos el agua potable.  
 
PRI cierra las puertas al PES de manera definitiva para elecciones 2024 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/19/pri-cierra-las-puertas-al-pes-de-manera-
definitiva-para-elecciones-2024/ 
De manera definitiva, el Partido Revolucionario Institucional (PRI), cerró la puerta para 
concretar candidatura común con el Partido Encuentro Solidario (PES) toda vez que, así lo 
aprobó la Comisión Política Permanente para que sólo se definan con fuerzas partidistas 
de la Coalición “Fuerza y Corazón por México”. Los integrantes de la Comisión expuso que 
el tricolor es respetuoso de los escenarios federales, donde la Coalición está conformada 
únicamente por los partidos del PRI, Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática 
(PRD) y no por ningún otra fuerza partidista. 
 
PRI local, es quien ha decido que no irá en candidatura común con PES 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/19/pri-local-es-quien-ha-decido-que-no-ira-en-
candidatura-comun-con-pes/ 
https://postdata.news/negativa-del-pri-a-ir-con-el-pes-en-michoacan-es-determinacion-
local-alfonso-martinez/ 
La determinación del Partido Revolucionario Institucional de no ir en candidatura común 
con el Partido Encuentro Solidario es totalmente local y no nacional, así lo dio a conocer el 
presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar. El edil moreliano comentó que 
se ha trabajado directamente con los dirigentes para que se pueda tener una mejor atención 
en el tema de las candidaturas y mejorar la respuesta rumbo a los comicios de este año, 
sin embargo, resaltó que no se ha podido dar una atención puntual sobre el tema de tener 
una respuesta puntual del PES o PRI.  
 
En Febrero Y Marzo Encuestará Morena Para Elección De Cargos Locales 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/en-febrero-y-marzo-encuestara-morena-
para-eleccion-de-cargos-locales/ 
https://postdata.news/en-febrero-y-marzo-aplicara-morena-encuestas-para-diputados-y-
ayuntamientos/ 
Será a finales de febrero, así como a lo largo del mes de marzo, cuando el partido Morena 
en Michoacán aplicará las encuestas para definir quiénes contenderán para los cargos de 
elección popular locales, tanto en lo relativo a las diputaciones como a los ayuntamientos. 
Así lo dio a conocer el líder estatal de este instituto político, Juan Pablo Celis Silva, quien 
precisó que el ejercicio será levantado en un plazo de tres días, por medio de una 
metodología cara-a-cara y con el apoyo de las encuestadoras reconocidas por el Comité 
Ejecutivo Nacional, aunque no precisó cuáles.  
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No Hubo Imposiciones En Asignación De Plurinominales: Presidente Del PRD 
Michoacán 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/no-hubo-imposiciones-en-asignacion-de-
plurinominales-presidente-del-prd-michoacan/ 
No hubo imposición en la asignación de diputaciones plurinominales, sino una distribución 
de acuerdo con el consenso y el diálogo respetuoso entre los actores, aseguró Octavio 
Ocampo Córdoba, presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en 
Michoacán. Lo anterior, en referencia a una lista de candidatos aprobada por la Dirección 
Estatal Ejecutiva (DEE), en la que el primer lugar está reservado precisamente para él, 
mientras que el segundo, para la secretaria de Comunicación Política del partido del Sol 
Azteca, Brissa Ireri Arroyo Martínez.  
 
Se disuelve alianza en Michoacán entre el PAN y el PES 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/se-disuelve-alianza-en-michoac%C3%A1n-
entre-el-pan-y-el-pes 
El secretario general del Partido Acción Nacional, Javier Estrada Cárdenas, reconoció que 
la mayoría de la militancia al interior del PAN ve innecesaria una alianza con el Partido 
Encuentro Solidario (PES), ya que sería únicamente Morelia el municipio con el que existiría 
una mayor posibilidad de coalición con el partido morado. Son situaciones muy particulares; 
en la mayoría del estado me atrevo a decir que no existiría el interés del ir en el PES". 
 
PES no será factor de división en la alianza: PRD Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/pes-no-ser%C3%A1-factor-de-divisi%C3%B3n-
en-la-alianza-prd-michoac%C3%A1n 
El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo 
Córdova, descartó al Partido Encuentro Solidario (PES) como un factor de división en la 
alianza "Fuerza y Corazón por México" en la entidad. Lo anterior, al destacar que las 
decisiones de no ir en unidad PRI y PAN con el PES serán tomadas por cada partido 
político, pues en el PRD aún existe la apertura de ir en coalición con Encuentro Solidario.  
 
Multa TEEM a 3 funcionarios de Pátzcuaro por negar información a Regidor  
https://www.quadratin.com.mx/politica/multa-teem-a-3-funcionarios-de-patzcuaro-por-
negar-informacion-a-regidor/ 
El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) impuso una multa al Tesorero, 
Secretario de Infraestructura, Desarrollo Urbano y Ecología, y al director de Urbanismo del 
municipio de Pátzcuaro. En sesión pública, celebrada la tarde de este lunes, el Pleno 
resolvió el asunto TEEM-JDC-055/2023, promovido por el regidor Víctor Manuel Báez 
Aguilar, contra la omisión de dar cumplimiento a lo ordenado por el órgano jurisdiccional en 
la sentencia del 27 de diciembre de 2023, dictada dentro del juicio de la ciudadanía TEEM-
JDC-055/2023.  
 
Abre PES candidaturas a nuevos perfiles michoacanos  
https://www.quadratin.com.mx/politica/abre-pes-candidaturas-a-nuevos-perfiles-
michoacanos/ 
El Partido Encuentro Solidario Michoacán (PES) abrió su convocatoria 2024 para 
candidaturas a diputaciones locales y presidencias municipales. De acuerdo con un 
comunicado de prensa, se trata de un proceso interno de selección de candidatos rumbo a 
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las elecciones de este año, con el que se conserva el objetivo de “ciudadanizar la política” 
y brindar la oportunidad a nuevos rostros y perfiles. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Por sequía, Gobierno de Michoacán sembrará nubes en todo el estado 
https://metapolitica.news/2024/02/19/por-sequia-gobierno-de-michoacan-sembrara-nubes-
en-todo-el-estado/ 
Ante una de las peores temporadas de sequías que enfrenta Michoacán, el gobierno del  
listo en marzo La primera zona que fue aprobada con la Comisión Nacional de Zonas Áridas 
(Conaza) fue la de Tierra Caliente, que abarca los municipios de Tepalcatepec, Buenavista, 
Apatzingán, Aguililla Parácuaro, Mujica, Huacana, Churumuco, Arteaga, Huetamo y San 
Lucas. Mientras que para la zona norte, que corresponderá a la parte del valle de Zamora, 
la zona oriente de Zitácuaro, de Ciudad Hidalgo y la parte del bajío de Morelia, los recursos 
provendrán de recursos del Gobierno del Estado.  
 
#VIDEO | Michoacán recibió 5 mil 400 mdd en remesas en 2023: Semigrante 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/19/video-michoacan-recibio-5-mil-400-mdd-en-
remesas-en-2023-semigrante/ 
Michoacán ocupa el segundo lugar a nivel nacional en cuanto a la recepción de remesas; 
durante 2023 recibió 5 mil 409 millones de dólares, que equivale a poco más del 
presupuesto estatal del año pasado que fue 91 mil 167 millones de pesos, destacó la 
Secretaría del Migrante (Semigante), María Teresa Mora Covarrubias. En conferencia de 
prensa encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, detalló que los paisanos 
enviaron a sus familias 92 mil 225 millones de pesos de remesas, y destacó que la 
dependencia cuenta con el programa Sueño Michoacano donde pueden invertir estos 
recursos para iniciar o desarrollar un negocio, o para la adquisición de un lote para potenciar 
el bienestar con una vivienda digna.  
 
Regresará AMLO a Michoacán después de la elección: Ramírez Bedolla 
https://www.quadratin.com.mx/politica/regresara-amlo-a-michoacan-despues-de-la-
eleccion-ramirez-bedolla/ 
https://metapolitica.news/2024/02/19/amlo-volvera-a-michoacan-pasando-las-elecciones-
ramirez-bedolla/ 
https://indiciomich.com/marcha-por-la-democracia-solo-es-un-ataque-hacia-amlo-
gobernador/ 
Después de la elección del próximo 2 de junio, el presidente Andrés Manuel López Obrador 
realizará una nueva gira por el estado, anunció el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. En 
la conferencia de prensa de los lunes, el mandatario explicó que durante la visita registrada 
el pasado viernes, se abordaron los temas como el avance de la ampliación a cuatro carriles 
de la autopista Siglo 21.  
 
Detrás de la marcha, partidos políticos: Ramírez Bedolla  
https://www.quadratin.com.mx/politica/detras-de-la-marcha-partidos-politicos-ramirez-
bedolla/ 
https://metapolitica.news/2024/02/19/marcha-por-la-democracia-solo-fue-para-atacar-a-
amlo-no-presento-propuestas-ramirez-bedolla/ 
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El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla opinó que detrás de la marcha nacional por la 
democracia, están los partidos políticos y acusó que la manifestación solo fue para atacar 
al presidente Andrés Manuel López Obrador. “No se escuchó ninguna propuesta”, acotó el 
mandatario durante la conferencia de prensa de este lunes. “Para qué nos hacemos: detrás 
de la marcha están los partidos políticos, no hay un movimiento independiente como tal”, 
indicó. 
  
Anuncia Sí Financia bolsa de créditos por 754 mdp para 2024  
https://www.quadratin.com.mx/economia/anuncia-si-financia-bolsa-de-creditos-por-754-
mdp-para-2024/ 
La titular del Sí Financia, Areli Gallegos Ibarra, anunció una bolsa adicional de créditos por 
754 millones de pesos para 2024. Este anuncio surge como resultado de la extinción de 
fideicomisos, cuyos recursos han sido clave para potenciar las bolsas en colaboración con 
Nacional Financiera (Nafin) y Fideicomisos Instituidos en relación a la Agricultura, declaró. 
 
Costó 47 mdp, la compra de los 2 primeros km del nuevo libramiento de Morelia 
https://postdata.news/costo-47-mdp-la-compra-de-los-2-primeros-km-del-nuevo-
libramiento-de-morelia/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/asi-sera-el-segundo-
anillo-periferico-de-morelia-contempla-7-segmentos/ 
Con una inversión “multianual” de 1 mil 274 millones de pesos, arrancó la construcción del 
primero de los 7 segmentos del nuevo libramiento o nuevo anillo periférico de la capital 
michoacana, que tendrá una extensión total de 87.8 kilómetros, aunque no se tiene el costo 
estimado de toda la obra. El secretario de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), 
Rogelio Zarazúa Sánchez explicó que los recursos son parte de los 9 mil millones de pesos 
que aprobó el Congreso local en diciembre del 2022 bajo el esquema de obra multianual, 
mediante el cual, serán los empresarios a cargo, los que gestionarán y pagarán el crédito 
bancario para la construcción de la obra.  
 
En 2 años podríamos tener equipo de Primera en Morelia: Bedolla tras reunión con 
Mikel Arriola 
https://indiciomich.com/en-2-anos-podriamos-tener-equipo-de-primera-en-morelia-bedolla-
tras-reunion-con-mikel-arriola/ 
Hay interés e intención de volver a tener equipo de futbol en Primera División en la ciudad 
de Morelia, por ello se sostuvo un diálogo con el presidente de la Liga MX, Mikel Arriola, 
informó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. “Nos dio a conocer cuáles 
son los nuevos planteamientos que tiene la Federación Mexicana de Futbol (FMF), que ya 
es un hecho que en los próximos dos años los empresarios tienen que desaparecer la 
multipropiedad”, explicó durante la conferencia de prensa de este lunes. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Municipio niega tener información sobre colonias en donde se instalan 
narcolabotarios 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/19/municipio-niega-tener-informacion-sobre-
colonias-en-donde-se-instalan-narcolabotarios/ 
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Aunque la semana pasada, la presidenta de la Mesa Ciudadana de Seguridad y Justicia de 
Morelia, Lorena Cortés Villaseñor diera a conocer que al menos 30 colonias irregulares de 
la ciudad se han convertido en focos rojos en la instalación de narcolabotarios, el presidente 
municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar indicó que el Ayuntamiento no cuenta con 
esta información. El edil negó que en las mesas de seguridad que se han llevado a cabo 
con el estado, se les haya informado sobre esta situación, por lo que dijo desconocer sí, 
esta información es real o únicamente esta encaminada en un tema de estigmatización.  
  
Acudieron 10 mil personas a Marcha por la Democracia: Alfonso Martínez  
https://www.quadratin.com.mx/politica/acudieron-10-mil-personas-a-marcha-por-la-
democracia-alfonso-martinez/ 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/abrumadora-la-participaci%C3%B3n-en-marcha-
por-nuestra-democracia-alfonso-mart%C3%ADnez 
Hasta 10 mil personas participaron en la Marcha por la Democracia, efectuada el pasado 
domingo 18 de febrero, en Morelia, aseveró Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de la capital 
michoacana. Señaló: “estoy contento porque cientos de miles de ciudadanos salieron en 
todo el país a manifestarse en favor de la democracia y del Instituto Nacional Electoral 
(INE), no miles, como en algunos medios se manejó”.  
 
Prevén instalar tercer parque industrial al poniente de Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/principal/preven-instalar-tercer-parque-industrial-al-
poniente-de-morelia/ 
En la recta final de la administración municipal 2021 a 2024, se prevé la presentación de un 
proyecto para un tercer parque industrial para Morelia, refirió María Guadalupe Herrera 
Calderón, secretaria de Fomento Económico. Señaló que este tercer parque industrial se 
ubicaría en la zona poniente de la ciudad, en las inmediaciones de la tenencia de Capula.  
 
Participa en el primer Festival Animalista, en Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/participa-en-el-primer-festival-animalista-en-morelia 
https://www.changoonga.com/2024/02/19/morelia-de-pelos-este-domingo-en-el-bule-1er-
festival-animalista-para-tu-amigo-de-4-patas/ 
Anunciaron el primer Festival Animalista que se realizará el próximo domingo 25 de febrero, 
a partir de las 10:00 horas y hasta las 14:00 horas en el Parque Lineal del boulevard García 
de León, en Morelia. Minerva Bautista, regidora del ayuntamiento, enfatizó que en el parque 
canino ubicado en este espacio se realizará el festival en el cual se darán charlas sobre 
tenencia responsable y normatividad. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Equipan A La UMSNH Con Siete Camionetas Que Mejorarán La Movilidad De Las Y 
Los Nicolaitas. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/equipan-a-la-umsnh-con-siete-
camionetas-que-mejoraran-la-movilidad-de-las-y-los-nicolaitas/ 
Siete camionetas fueron entregadas por la rectora de la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila González, a titulares de diversas dependencias 
nicolaitas y a la Banda de Guerra, con lo cual se fortalecerá la práctica de las y los alumnos, 
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cumpliendo el compromiso que asumió de ir mejorando de manera paulatina la 
infraestructura de la Reconoció el trabajo colaborativo de diversas instancias para que se 
pudiera lograr la adquisición de los automóviles para mejorar la movilidad de la comunidad 
nicolaíta. De igual forma, celebró que la Banda de Guerra ya cuente con su propio vehículo, 
en este marco reconoció el desempeño y la labor que realizan. 
 
SEE Y UNICEF Alistan Capacitaciones Para Docentes De Preescolar. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/see-y-unicef-alistan-capacitaciones-
para-docentes-de-preescolar/ 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) y el Fondo de las Naciones Unidas para la 
Infancia (UNICEF) México, alistan nuevas capacitaciones a docentes de preescolar en 
Michoacán. Las actividades de formación dirigidas principalmente a docentes y tutores se 
realizarán en la primera mitad de este año, en beneficio de más de 184 mil estudiantes de 
preescolar que hay en la entidad. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Aún Puedes Vacunarte Contra La Influenza Estacional: SSM. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/aun-puedes-vacunarte-contra-la-
influenza-estacional-ssm/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) informa a la población que aún puede 
vacunarse contra la influenza estacional, en su centro de salud más cercano, pues la 
campaña anual concluirá hasta el 31 de marzo. Este biológico protege a niñas y niños a 
partir de los cinco años, adultos mayores de 60, mujeres embarazadas y personas enfermas 
crónicas, de complicaciones asociadas a esta infección aguda como neumonía e 
insuficiencia respiratoria.  
 
Adquiere IMSS software de inteligencia artificial para diagnosticar enfermedades 
vasculares cerebrales 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/adquiere-imss-software-de-inteligencia-artificial-
para-diagnosticar-enfermedades-vasculares-cerebrales 
El Hospital General 83 del IMSS, que se ubica en avenida Camelinas, acaba de adquirir un 
software que utiliza inteligencia artificial y que permite, en cuestión de minutos, contar con 
un diagnóstico más exacto de pacientes con Enfermedad Vascular Cerebral (EVC), así lo 
informó el director del nosocomio, Félix Govea Arriaga, quien resaltó que esta herramienta 
permitirá atender con mayor prontitud y exactitud los casos que llegan a la institución. Este 
software refuerza el protocolo llamado “Código Cerebro” y permite que los médicos puedan 
ver el área infartada y conocer las áreas de penumbra o que aún se pueden rescatar. 
Además de que brinda un resultado en menos de dos minutos, mientras que anteriormente 
podían pasar hasta 48 horas para obtener un diagnóstico concreto.  
 
Dengue no da tregua; suman 150 casos en Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/salud/dengue-no-da-tregua-suman-150-casos-en-micho 
Con 150 casos confirmados en lo que va del año, en el estado siguen creciendo los casos 
de dengue. En el mismo periodo de tiempo del año pasado, en la entidad se habían 
reportado solamente 10 casos, la cifra ha crecido exponencialmente, de acuerdo con los 
datos de la Dirección General de Epidemiología de la Secretaría de Salud federal. Los datos 
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señalan que el año pasado Michoacán acumuló mil 47 casos, cifra 530% superior a los 166 
registrados en el 2022.  
 
Orientan a mujeres sobre el acceso al aborto seguro en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/salud/orientan-a-mujeres-sobre-el-acceso-al-aborto-
seguro-en-michoacan/ 
La salud sexual y reproductiva de las mujeres, es uno de los ejes de trabajo primordiales 
para la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas 
(Seimujer), por lo que se continuará con las charlas en escuelas, jornadas ginecológicas, 
distribución de kits menstruales y difusión de la Norma Oficial Mexicana 046. En 
comunicado de prensa, dentro de la campaña de Menstruación Digna, Seimujer benefició 
el año pasado a 2 mil 419 mujeres, niñas y adolescentes en 12 municipios, con la entrega 
de mil 275 kits menstruales; 2 mil 204 paquetes de toallas entregados a mil 053 alumnas 
de planteles educativos y 91 calzones menstruales. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Policía de Morelia con conocimiento sobre laboratorios de drogas sintéticas en 
colonias de la periferia 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/19/policia-de-morelia-con-conocimiento-sobre-
laboratorios-de-drogas-sinteticas-en-colonias-de-la-periferia/ 
Sin confirmar el número de denuncias, el comisionado de la Policía Morelia, Alejandro 
González Cussi reconoció que como autoridad municipal sí tienen conocimiento de 
laboratorios para la elaboración de drogas sintéticas en colonias de la capital michoacana. 
Si bien, expuso que este tema en específico no es competencia de la Policía municipal, ya 
que es un tema relacionado al narcotráfico y de salud pública, el funcionario del 
Ayuntamiento de Morelia externó que sería ilógico pensar que no existe esta situación en 
la capital michoacana, por tanto, la corporación trabaja en coordinación con las autoridades 
estatales y federales para que se actúe en consecuencia.  
 
Identifican al hombre que fue asesinado dentro de un domicilio en Morelia; los 
homicidas huyeron 
https://grupomarmor.com.mx/2024/02/19/identifican-al-hombre-que-fue-asesinado-dentro-
de-un-domicilio-en-morelia-los-homicidas-huyeron/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/homicidio/matan-a-un-hombre-en-su-
casa-en-la-colonia-lopez-mateos-en-morelia/ 
Un hombre fue ultimado balazos al interior de un domicilio de la colonia moreliana Adolfo 
López Mateos, ubicada en la zona poniente, indicaron fuentes policiales. El hecho de 
violencia se registró durante la tarde de este lunes en un inmueble de la calle Embajada de 
Senegal entre mas vialidades Isidro Fabela y Adolfo Ruiz Cortines. Trascendió que unas 
personas escucharon los disparos y los reportaron al número de emergencias 911.  
 
Joven mujer es ejecutada a balazos en la colonia El Valle de Zamora 
https://moreliactiva.com/joven-mujer-es-ejecutada-a-balazos-en-la-colonia-el-valle-de-
zamora/ 
De al menos siete balazos, fue ejecutada una joven mujer cuando caminaba por calles de 
la colonia El Valle, de esta ciudad, la víctima esta en calidad de desconocida. De acuerdo 
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a reportes policíacos, este suceso quedó registrado alrededor de las 15:10 horas de este 
lunes, sobre la calle Macario Ruiz Pérez, de la colonia. Hasta el sitio se trasladaron los 
elementos de Seguridad Pública Municipal, Guardia Civil de Michoacán, Ejército Mexicano 
y Fiscalía General del Estado, así como paramédicos de Rescate y Salvamento, quienes 
sólo confirmaron su muerte. 


